

Liebe Freiwillige der Flüchtlingshilfe Lingen, liebe Interessierte!

Nach nunmehr drei Jahren können wir gemeinsam auf eine sehr positive und beständige Entwicklung der Freiwilligen Flüchtlingshilfe Lingen zurückblicken. Die Bereitschaft der Linger Bürgerinnen und Bürger sich freiwillig in der Flüchtlingshilfe zu engagieren, ist nach wie vor erfreulich hoch. Dafür vorab ein herzliches Dankeschön!

Aktuell engagieren sich über das Freiwilligen-Zentrum 198 Personen im Projekt der freiwilligen Flüchtlingshilfe. Durch den großen Pool an freiwilligen Helfern und die enge Zusammenarbeit mit den Kollegen der SKM Migrations- und Flüchtlingsberatungsstelle und weiteren Akteuren im Bereich der Flüchtlingshilfe konnte das FZL allein in 2017 weit über 200 Einsätze von Freiwilligen im Bereich der Flüchtlingshilfe vermitteln. Ein Teil der vermittelten freiwilligen Helfer unterstützt punktuell, andere übernehmen „lockere“ Tandems oder „feste“ Patenschaften.

Gleich wie, die Einsatzbereiche in der freiwilligen Flüchtlingshilfe sind vielseitig. So werden geflüchtete Menschen in einem breiten Spektrum an Lebens- und Problemlagen unterstützt, von lebenspraktischen Hilfen, Dolmetscher- und Übersetzertätigkeiten, Unterstützung beim Spracherwerb, über niederschwellige Lernunterstützung im schulischen Bereich, Arbeitsplatz-, Ausbildungsplatzsuche, Bewerbungstraining bis hin zu Familien-/ Kinderbetreuung und Freizeitgestaltung, um an dieser Stelle nur einiges zu nennen.

Ihr/ Euer Engagement zeigt den Neuankommenden, dass sie willkommen sind! Durch die positiven Kontakte und das gemeinsame Erleben mit Ihnen/ Euch erfahren viele Flüchtlinge hier in Lingen Orientierung und Unterstützung.

Aktuelles zur freiwilligen Flüchtlingshilfe:

- **Das SkF-Eltern-Kind-Café für Frauen mit Migrationshintergrund**
findet immer mittwochs von 10:00 bis 11:30 Uhr in den SkF Räumlichkeiten an der Burgstr. 30 statt. Im Mittelpunkt stehen Sprachförderung, Kennenlernen und ein ungezwungener Austausch in geselliger Atmosphäre. Natürlich kommt auch das Spielen mit den Kindern nicht zu kurz. Jeder ist herzlich willkommen!
- **Das Frauen- und Mütterzentrum am Alten Schlachthof**
bietet dienstags von 9:30 – 11:00 Uhr in den Räumlichkeiten am Konrad-Adenauer-Ring 40 das Projekt „Unterstützung beim Spracherwerb für Migrantinnen mit Kindern“ an. In einer lockeren Runde, in entspannter Atmosphäre haben Frauen/ Mütter hier die Möglichkeit alltagssprachliche Redemittel zu erlernen.
- **Fahrradwerkstatt für Menschen in Not,**
jeden Dienstag von 16:00-19:00 Uhr im Jugendzentrum am Alten Schlachthof, Konrad-Adenauer-Ring 40. Die Fahrradwerkstatt unter der Leitung von Diakon Christian Eilers wird sehr gut angenommen. Aktuell hat die Fahrradwerkstatt 13 freiwillige Mitarbeiter, zwei von den freiwilligen Fahrradmonturen sind Flüchtlinge. Falls Sie ein Fahrrad spenden möchten, melden Sie sich gerne bei uns!

- **Austauschtreffen:**
Bedarfsgerecht finden die Austauschtreffen für die Freiwilligen in der Flüchtlingshilfe zukünftig wieder, wie zu Beginn der Flüchtlingshilfe, vierteljährlich als reine Austauschtreffen statt. Sie bieten Ihnen/ Euch eine wichtige Möglichkeit, die Erfahrungen im Engagement mit Geflüchteten auszutauschen und zu reflektieren.
Termine für die kommenden Austauschtreffen in 2018:
Mittwoch, 09. Mai, Dienstag, 14. August, Donnerstag, 22. November,
jeweils von 19:00 Uhr bis ca. 20:00 Uhr, im Freiwilligen-Zentrum.
- **Informations- und Fortbildungsveranstaltungen:**
Die Informations- und Fortbildungsveranstaltungen, die das FZL für seine unterschiedlichen Projektgruppen anbietet, werden zukünftig für alle Freiwilligen und Interessierten geöffnet. Die Veranstaltungstermine werden wie gewohnt frühzeitig bekannt gegeben. Um die Informations-/ Fortbildungsveranstaltungen entsprechend Ihrer/ Eurer Interessen ausrichten zu können, freuen wir uns über Themenvorschläge!
- **Ihre/ Eure Zufriedenheit ist uns sehr wichtig.** Unabhängig von den Austauschtreffen können Sie sich/ könnt Ihr Euch bei Fragen, Unsicherheiten, Anregungen etc. jeder Zeit gerne bei uns melden.
- **An alle Interessierten:**
Wir suchen nach wie vor in unterschiedlichen Bereichen Freiwillige, die sich in der Flüchtlingshilfe engagieren möchten. Die Einsatzmöglichkeiten im Rahmen der freiwilligen Flüchtlingshilfe sind so vielseitig, wie die Menschen selbst. Wenn Sie sich engagieren möchten, melden Sie sich bitte bei uns, wir informieren und beraten Sie gerne!

Aktuelles aus der Migrations- und Flüchtlingsarbeit:

- **Familienzusammenführung:**
Viele Flüchtlinge in Deutschland haben Familienangehörige, die im Herkunftsland, in Nachbarstaaten oder auf der Balkanroute zurückgeblieben sind. Durch das Asylpaket II wurde der Familiennachzug für subsidiär Geschützte für zwei Jahre ausgesetzt. Hinzu kommt, dass die Wartezeit für eine Visumsbeantragung in den deutschen Botschaften der syrischen Nachbarländer viele Monate betragen kann. Ein genaues Datum, bis wann der Familiennachzug zu subsidiär Schutzberechtigten generell ausgesetzt bleibt, steht noch nicht fest. Eine Neuregelung wird von der Union bis zum 31.07.2018 angestrebt. In Lingen sind im letzten Jahr 54 Personen im Rahmen der Familienzusammenführung eingereist.
- **Rückgang der Flüchtlingszahlen:**
Im vergangenen Jahr ist die Zahl der Asylsuchenden in Deutschland zurückgegangen. 186.644 Asylsuchende konnten von den Behörden registriert werden. Das maßgebliche Verteilungskontingent (voraussichtlich bis Ende März 2018) für die Stadt Lingen beträgt aktuell 80 Personen. Im Jahr 2016 lag die Verteilquote noch bei 480 Personen.

Im Namen von SKM und FZL sage ich ein herzliches Dankeschön für die von Ihnen/ Euch geleistete Arbeit und Unterstützung. Dieser Dank schließt natürlich auch alle Freiwilligen, die sich selbstorganisiert in der Flüchtlingshilfe engagieren, mit ein.

Wir wünschen Ihnen/ Euch ein frohes Osterfest!

Mit freundlichen Grüßen

Hermann-Josef Schmeinck

Geschäftsführer